



Jahreswirtschaftsbericht 2014

Deutschland ist auf einem guten Weg

Deutschland ist wirtschaftlich stark und befindet sich auf einem stabilen Erfolgskurs. Dies ist das Fazit des Jahreswirtschaftsberichts 2014, den Wirtschafts- und Energieminister Sigmar Gabriel in Berlin vorgestellt hat. Die Prognose geht auch für 2014 von guten Wachstumsraten und einer Rekordbeschäftigung aus.

Gutes Wachstum – niedrige Arbeitslosigkeit

- Aufgrund der guten Binnennachfrage wird das **Bruttoinlandsprodukt** 2014 um **1,8 Prozent steigen**, für 2015 werden sogar zwei Prozent erwartet.
- Die **Erwerbstätigkeit** steigt um 240.000 auf den **Rekordwert von 42,1 Millionen Beschäftigten**.
- Die **Arbeitslosenquote** wird bei nur **6,8 Prozent** liegen.

Mit dem Programm „**Soziale Marktwirtschaft heute – Impulse für Wachstum und Zusammenhalt**“ will die Bundesregierung diesen Erfolgskurs fortsetzen und die Weichen für stabilen Wohlstand, gesellschaftlichen Zusammenhalt und hohe Lebensqualität stellen.

Binnennachfrage stärken – Wirtschaft in Schwung halten

Die gute Auftragslage der Unternehmen wirkt sich positiv auf Beschäftigung und Löhne aus. Der allgemein verbindliche Mindestlohn von 8,50 Euro, den die Bundesregierung vorbereitet, wird auch die Einkommen im unteren Lohnbereich steigen lassen. Das Rentenpaket, das Arbeits- und Sozialministerin Andrea Nahles auf den Weg gebracht hat, würdigt die Lebensleistungen von Müttern und Vätern und eine langjährige Beitragszahlung in die Rentenkasse. Alle diese Maßnahmen werden sich positiv auf die Binnennachfrage auswirken und damit der Wirtschaft weiteren Schwung geben.

Haushalte konsolidieren – Steuerbetrug bekämpfen

Die Bundesregierung wird die Konsolidierung der öffentlichen Haushalte fortsetzen. Hierzu gehört auch, dass Steuerflucht und -vermeidung konsequent bekämpft werden.

Deutschland stärken – Infrastruktur ausbauen

Eine erfolgreiche Wirtschaft ist auf eine intakte, moderne Infrastruktur angewiesen. Deshalb wird die Bundesregierung in den nächsten vier Jahren insgesamt fünf Milliarden Euro in den Ausbau der Verkehrsinfrastruktur investieren. Zur Infrastruktur gehört auch ein modernes leistungsfähiges digitales Netz. Mit einer „Digitalen Agenda 2014 - 2017“ soll Deutschland auch hier weltweit führend werden.